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n°50       Décembre 2016 

AAASSSSSSOOOCCCIIIAAATTTIIIOOONNN   RRREEESSSUUURRRGGGEEENNNCCCEEE   TTTRRRAAANNNSSSHHHEEEPPPAAATTTEEE   RRRHHHÔÔÔNNNEEE---AAALLLPPPEEESSS   



Le mot du Président

 

 

 

 

      

           

 

 

 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

DossierActualité 

L’Echo des greffés est arrivé, après 15 ans, au numéro 50. 
Souvenir du numéro 1 d’avril 2001 



 

 

 

 

 

Né en 1955,  je contractai le virus de l'hépatite C au début des années 80. Alors que j'expérimentai divers traitements 
(Immuthiol, Interféron puis Interféron + Ribavirine) au fil du temps et des innovations, ceux-ci me rendaient encore plus 
malade. J'oubliai alors le virus et sa surveillance. Celui-ci allait  brutalement se manifester en une nuit de janvier 2004. Le 
pronostic de greffe était vite posé et j’attendais 9 mois pour en bénéficier. L'attente fut longue, douloureuse oscillant entre 
accueils à l’hôpital et courts séjours à la maison.  
Alors que je craquai, baissai les bras -je n'avais alors plus l'énergie de me battre- contre toute attente, le premier coup de fil 
de l’hôpital fut le bon. Mon épouse m'accompagnait de suite et j'étais transplanté à la Toussaint 2004 aux premières heures 
du jour. Petit à petit, j'ai repris goût à la vie, les effets secondaires du traitement s'amenuisant. J'ai ainsi pu reprendre mon 
activité salariée, me remettre en selle en reprenant mon activité sportive favorite : l'équitation. 
Pourtant je devais repasser en urgence au bloc opératoire à la suite d'une sigmoïdite diverticulaire. Il a fallu ensuite tenté 
d'éradiquer ce fichu virus qui s'était réactivé presque un an après la greffe. 
Lors de ce  long traitement si particulièrement éprouvant que je ne pouvais ni planter un clou ni même lire, je devais 
trouver un dérivatif. Je me suis alors frayé, sous l'impulsion de mon épouse, un chemin vers un autre monde, voulant 
sublimer la douleur, la transformer en couleurs, convertir les effets indésirables en pixels. Il m'a fallu lutter, redécouvrir la 
pose longue, son trépied et la télécommande puisque je ne pouvais tenir mon boîtier sans trembler. J'ai donc photographié, 
en plans serrés, la rouille*, la corrosion dans mon bureau, puis dans ma cour et enfin lors de nombreuses et courtes 
pérégrinations dans les chantiers, débarras  et autres décharges. Plus tard, l'efficacité du traitement étant vérifiée, 
l'embellie se concrétisait par quatre clichés colorés, vifs clôturant cette série autobiographique, abstraite qui allait devenir 
une exposition dédiée à toutes les personnes qui m'ont accompagné lors de ce parcours. C'est bien grâce à toutes ces 
bonnes volontés que j'ai pu reprendre ma place d'époux, de père, de citoyen. 
Mes influences sont diverses, de l'art rupestre au street-art le plus psychédélique en passant par l’impressionnisme… Mon 
ami Alain Caulle, récemment décédé,  m'initiant au travail de Barcelo et d'Anselm Kieffer  m’inspire pour toujours à travers 
ces réflexions sur la matière, la forme, la couleur. Il reste toujours très présent lorsque mon index  appuie sur le 
déclencheur. 
Lors du développement de mes clichés, de nombreuses ébauches de visages sont apparues, se sont révélées, m'évoquant 
ma quête d'identité, l'acceptation et l'appropriation de ce nouveau foie, mon travail de reconstruction. 
A travers ces clichés, il s'agit d'une recherche autour du temps qui passe, de l'altération, du travail des éléments, de cet 
inexorable processus de décomposition qu'est l'existence. 

* rouiller : optimiser son inactivité de manière efficiente 

          

DossierTémoignage 

Pascal, notre célèbre 
photographe, auteur de 
l’aquarelle photographique 
ci-contre. 



   
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

Yied : 1 an de greffe 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Ahmed : 5 mois de greffe 
 
 
 
 
 
 
 
 

Kenza : 1 mois de greffe 
 
 
 

DossierTémoignage DossierActualité 

En août 2015, un jeune couple était venu de Tunisie 
pour que leur petit garçon de 4 ans puisse bénéficier 
d’une greffe de foie de vivant à vivant : son papa était 
le donneur. 
Leur petite fille de 3 ans était  restée au pays auprès 
des grands-parents. 
Cette famille a retrouvé une stabilité, voire une 
douceur de vivre, après avoir passé une longue 
période difficile pleine d’émotion et de sensation 
forte. 
Aujourd'hui est un bon jour : Yied souffle ses cinq 
bougies aidé de sa sœur, il a repris sa vie de petit 
garçon et il va très bien ainsi que son papa. 
 

 
 
 
Malgré beaucoup de moments passés dans l’angoisse, 
la douleur et les doutes, la greffe s’est très bien passée. 
Aujourd’hui Ahmed a grandi et va très bien. 
Toute la famille est rentrée en Tunisie. 
 

En prologue à la dernière assemblée générale du club de Sporting Club de Grand Croix Lorette, les 
dirigeants ont souhaité remettre le ballon du match de gala organisé le 18 juin à Lorette où nous 
avons le plaisir de nous retrouver pour notre réunion annuelle. 
Le Président Vincent D’Anna a remis à Résurgence Transhépate un chèque pour notre Association 
et le ballon signé par tous les Anciens Verts remis à Axel Curt, greffé en juin 2010. Axel est un 
enfant en pleine forme, et un sportif accompli.  
En présence des Maires de Lorette, de Grand-Croix, de leurs Adjoints aux Sports et de tous les 
bénévoles du club, nous avons assisté à une assemblée montrant le dynamisme de ce Club qui 
compte 13 équipes évoluant sur des installations de grande qualité dans les différents 
championnats régionaux et départementaux.  
Le SCGCL est un club qui nous est cher car c’est celui de notre cher Ami Mohammed Ben 
Chaouche dont nous gardons un fidèle souvenir : celui d’un homme passionné de football, d’une 
grande tolérance, et d’un grand courage face à la maladie. 
Un grand merci au Président D’Anna et à tous les dirigeants du Sporting.   

 

Notre dernière petite greffée de l'année, "Kenza" 
âgée de 2 ans et demi, a été greffée il y a 1 mois. 
Tout s'est super bien passée. Nous lui souhaitons 
un bon rétablissement. 
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De nombreuses greffes d’enfants ont eu lieu cette année et encore beaucoup de petits bébés en attente à 
l’hôpital…Un adolescent en tête de liste et un autre jeune qui a fait une hépatite  fulminante…bref, le quotidien 
de ce service pédiatrique de Bron. 

C’est pourquoi Résurgence Transhépate, cette année encore, et grâce à vos dons, a financé  plusieurs projets. 

Tout d’abord auprès de Fanny, la formidable animatrice du service qui 
avec un budget très serré, anime, amuse et occupe tous les enfants du 
service gastro (en salle ou dans leur chambre pour ceux qui sont en 
isolement). 

Sur ses conseils, nous avons offert deux lecteurs DVD, des mallettes de 
Docteur (qui ont beaucoup de succès) des mobiles et arceaux pour les 
nourrissons, des coussins masseurs de cou pour les ados ou même pour 
les mamans qui sont souvent sujettes à des torticolis, on sait pourquoi…(le 
stress, l’attente et les repos sur des fauteuils de fortunes) et toute une 
décoration pour l’arbre de Noël.  

Ensuite nous sommes retournés auprès des infirmières afin de renouveler 
le kit d’Hypnoanalgesie qu’elles utilisent lors des prises de sang, 
pansements et autres soins, pour les distraire, et adoucir ces moments 
pénibles. Dans ces Kits, des baguettes magiques, gants lumineux, longues 
vues, Kaléidoscopes et tout  pleins de petits accessoires drôles et ludiques 
que les enfants apprécient. 

Nous avons également participé à la décoration du service, ce sont de magnifiques images sur les murs qui 
égayent les couloirs du service. 
 
 
 

DossierActivité 

Fanny, l’animatrice Éducatrice du service des enfants remercie 
grandement les adhérents de Résurgence Transhépate pour les 
cadeaux de Noël (lecteurs DVD, jeux et jouets, coussins relaxants 
ainsi que la décoration de l’arbre offerte par une de nos bénévoles). 

 

Molly, Grâce et Élise 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En ces temps difficiles de pénurie de greffons, plus que jamais, 
Résurgence Transhépate au travers de ses bénévoles, reste très 
présente dans les lycées et les écoles de nos départements.  

Plusieurs de nos adhérents répondent présents pour témoigner 
auprès des jeunes. 

Nous intervenons aussi lors des journées citoyennes auprès de 
jeunes de 17 à 18 ans qui viennent passer une journée au 
quartier Général FRERE de Lyon. 

Cette présence sur le terrain est grandement appréciée par le 
jeune public mais aussi par les professeurs ou encadrant des 
journées citoyennes. 

Nous constatons qu il y a encore beaucoup à faire dans l’esprit 
de beaucoup, et ces moments privilégiés nous permettent de 
lever beaucoup de zones d’ombres. 

Nous avons encore beaucoup de travail pour informer le plus 
grand nombre. Toutefois ce travail n’est pas vain car il permet 
de prendre le temps nécessaire à une réflexion approfondie sur 
le don d’organes et la greffe.  

 
Nous sommes soutenus par des campagnes publicitaires et spot radios mais aussi par les réseaux sociaux qui 
améliorent  sans cesse leur approche auprès du grand public. 
Nous sommes et resterons les meilleurs ambassadeurs lors de ces rencontres. Merci donc à tous ces bénévoles  
et à nos adhérents. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DossierActualité 



 
 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                               
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Solutions du n° 49 – Septembre 2016 

DossierActualité 

Une réunion très sympathique a été organisée à l’Hôpital 

Édouard Herriot pour le départ de Monique Duvareille. 

Monique, depuis plusieurs années, était la correspondante de 

l’Agence de la biomédecine pour collationner les statistiques 

des greffes de foie sur les différents sites des Hospices Civils 

de Lyon. Avec Muriel, nous avions d’excellentes relations avec 

Elle, lui donnant des informations sur les greffés, sur leur état 

de santé, ou malheureusement pour l’aviser du départ de nos 

amis. 

Les Professeurs Olivier Boillot et Jérôme Dumortier, le 
Docteur Rémi Dubois, de nombreuses infirmières 
étaient là pour lui témoigner de leur sympathie et de 
leur amitié pour son grand professionnalisme et sa 
disponibilité totale pour que l’organisation de chaque 
greffe se passe de la manière la plus rapide et la plus 
efficace. 
Elle avait organisé un buffet de grande qualité qui fut 
fort apprécié. 
Chère Monique, repose toi un peu avant de continuer 
ta vie nouvelle : celle de restauratrice, de décoratrice 
de maison ! 
 



   

               

Détente

 
         Solutions dans le prochain numéro   
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Variantes de SUDOKU 
 
Ci-dessus : 
Les chiffres de 1 à 16 sont présents 
une seule fois sur les lignes, les 
colonnes et dans chaque zone de 4x4. 
 
Ci-contre : 
Les chiffres de 1 à 9 sont présents 
une seule fois sur les lignes, les 
colonnes et dans chaque zone de 

forme irrégulière. 
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